
证券代码：300919                               证券简称：中伟股份 

中伟新材料股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：20210419 

投资者关系活动类别 

特定对象调研    分析师会议    媒体采访 

业绩说明会      新闻发布会    路演活动 

现场参观调研    其他（   ） 

参与单位及人员姓名 

农银证基、富国基金、敦和资产、新华资产、景顺长城、

华安基金、上汽投资、惠泰投资、东莞证券资管、福建

泽源资产、中心证券、宝盈基金、易方达基金、中邮人

寿、吉富创投、华泰证券、西部利得、中欧基金、海富

通基金、泰达宏利、海通证券、广发基金、长城基金、

华宝基金、复盛资产、德邦资管、湘银集团、聚鸣投资、

信达证券、大家保险、天风证券、金鹰基金、中邮基金、

嘉实基金、财通资管、长信资本、泰康资产、东吴证券、

平安资产、东盈投资、平安证券、招银理财、华西证券、

平安基金、大家资产、翎展基金、首创证券、华创证券、

东北证券、安信证券、东方阿尔法、鸿道投资、宝盈基

金、源乐晟资本、广发资管、上投资本、长江证券、渤

海汇金、盈峰资本、国泰君安、上海乾腾资产、财通基

金、兴业证券、山合投资、财通自营、中心建投、浙商

基金、鸿盛基金、盘京投资、西部证券、域秀投资、中

泰证券、中金证券、鹏华基金、申万宏源、华能信托、

招商证券、工银瑞信、中金公司、宝新资管、太平洋资

产、国金证券、盘宇投资、人寿资产。 

时间 2021年 4 月 19 日 14:00-17:00 

地点 
湖南省长沙市运达中央广场瑞吉酒店 3楼 

公司接待人员 

董事长、总裁邓伟明；董事、副总裁陶吴；董事会秘书

廖恒星；资本中心总经理邓超波；财务总监朱宗元；财

务中心副总经理邹畅；证券事务部总监王东；证券事务

代表万翔；证券事务代表曾高军；证券事务秘书邓鼎盛。 

投资者活动主要内容

介绍 

公司董事会秘书廖恒星首先就公司 2020 年度公司基本

情况、主要特点、经营情况、风险管理等方面情况向与

会投资机构进行了阐述。公司董事长、总裁邓伟明就行

业属性、发展趋势、企业的发展思路等方面与会投资机

构进行了分享。最后在互动环节上，公司董事长、总裁

邓伟明；董事、副总裁陶吴；董事会秘书廖恒星；财务

总监朱宗元就与会投资机构关心的问题进行了交流，具

体如下： 

 



1、公司怎样看待前驱体行业的发展趋势？ 

回复：未来前驱体行业的发展预计呈现三个方面趋势：

（1）全球化趋势。从前驱体现阶段发展轨迹来看，客

户全球化、团队全球化、产能全球化、资源全球化已成

为一种趋势。（2）集约化趋势。前驱体行业在技术、规

模、客户、成本等方面已形成了一定的行业“壁垒”，

且近几年市场呈现头部客户进一步集中的发展趋势，未

来前驱体行业应是持续集约化的发展趋势；（3）一体化

趋势。基于供应保障、成本节约、客户协同等，行业发

展呈现一体化趋势，一体化发展对公司战略发展提供支

撑基础作用。 

2、公司如何看待 5 系、8 系、甚至市场出现的 9 系产

品，如何应对技术的迭代？ 

回复：前躯体产业隶属于锂电产业链的核心环节之一，

技术迭代产生的原因在于客户需求与技术的本身进步，

终端客户对产品要求的不断提升会逐步传递到产业链

的中上游，促使整个行业随着终端客户要求进行不断升

级迭代，每个系统不同型号的产品，根据应用场景与客

户计划不同，约为 3-5年不等。公司研发重点将始终聚

焦于未来可能出现的产品需求，加强研发投入、增强研

发的综合实力、积累研发底蕴、积极配合并满足客户关

于新产品的需求，持续服务好产业链下游产业。 

3、公司 2020 年度报告里对公司研发新品的数量进行了

披露，今年的增长比较大，产业关于新产品的研发是在

加速吗？ 

回复：随着近年来新能源车行业的增长，整个产业链研

发都在提速，行业的终端客户逐年递增，行业的参与者

亦在递增，如小米、滴滴等企业，未来还将出现其他的

大型企业参与这个行业。随着终端客户的需求快速提

升，终端客户对产品的开发要求、开发数量亦在不断提

升，行业从业者只能不断响应客户及终端的要求，才能

持续助力企业快速发展。 

4、对于客户来说，如果想布局下一代产品，是会找一

家研发还是多家共同研发？  

回复：从目前新能源车行业的发展现状看，客户会找少

数几家头部供应商研发下一代产品，以保证供应安全、

供应稳定。但随着新能源车行业在更高速发展的过程

中，头部企业占据了先发优势，客户为了保证产品的顺

利开发及如期生产，会寻求更具确定性的合作伙伴，因

此会寻求行业中最有研发优势、最具匹配的产能规模及

最具性价比的企业开发新产品。同时，随着优势的不断

加强，下游客户的黏性也会进一步提升，从而达到共同

发展目标。 

5、公司后续有没有和客户一起合资投资产能的可能？ 



回复：公司目前暂无与客户一起合资投资产能的计划，

公司的技术研发与商业供应具有开放性、全面性，面对

整个下游产业链，公司愿意和下游客户一起开发新产

品，承担前期阶段技术开发费用，从公司层面看，也能

增强技术开发能力和客户合作的范围。 

6、公司目前在 LG 的销量占比是比较高的，如何看待销

量“天花板”？ 

回复：目前新能源车行业还处在一个发展初期，2020

年下半年以来全行业超预期增速是市场有目共睹的，锂

电池行业正在发生更加积极的变化，公司的客户结构随

着市场变化进一步完善，我们会持续地投入资源服务好

更多层次的客户群体，积极开发新的客户群体，为公司

未来发展奠定良好的客户结构基础。 

7、行业集中度进一步提高之后，公司盈利能力是否会

有所增长？ 

回复：公司市场份额近年来稳步提升，客户结构、产品

结构在不断完善，原材料自供比例进一步提升，公司将

始终伴随客户共同进步和发展，充分发挥先发优势、客

户客户、规模与产品优势等，努力提高经营效率与经营

效益。 

8、随着市场技术的提升放缓，未来的竞争是否会加剧？

利润是否会持续降低？ 

回复：前驱体行业对技术要求是严苛的，只有跨过了技

术门槛才能谈品质保障与成本控制，在技术开发能力达

标、品质保障到位的前提下同步控制住成本，能让企业

在未来规模化竞争中保持住企业的核心竞争优势。 

同时行业目前还尚处技术发展的过程中，未来的提升空

间较大，公司将进一步提升工艺研发、设备研发、循环

回收等研发体系的优势，以增强服务与协同客户的能

力。 

随着整体效率的提升及协同效应的发挥，同步强化各环

节成本管控，公司的盈利状况预期较好。 

9、基于高速增长的行业，公司如何留住技术团队？ 

回复：1、公司将充分发挥产业高成长空间的优势，为

技术团队搭建更广阔的事业平台，让高技术的人才引得

进、留的下、长的起；2、实行综合的激励手段，包括

年度绩效、专项项目、超额分享、员工持股计划等，让

技术人员共同担当、共同创造、共同分享企业的发展成

果； 

3、积极营造科技精神、工匠精神等文化，营造组织技

术创新驱动发展企业的环境。 

附件清单（如有） 
 



 


